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TEMA 58 DEL PROGRAMA 

Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6mico 
de 1964 (A/5440, A/5505, A/5507, A/5529, A/5600, 
A/5604 y Corr.1, A/5610, A/5612, A/5613, A/5615, 
A/5622, A/5623, A/C.5/973, A/C.5/978,A/C.5/982, 
A/C.5/988, A/C.5/989, A/C.5/990, A/C.5/991 I 

A/C.5/993, A/C.5/995, A/C.5/996, A/C.5/997 y 
Corr.1, A/C.5/998, A/C.5/1000, A/C.5/L.792, 
A/C.5/L.814) (continuaci6n) 

Estudio arquitect6nico y de ingenieria de los edificios 
de Ia Sede (A/C.5/993} 

1. El PRESIDENTE propone ala Comisi6n que exa-
mine las dos sugerencias que hace el Secretario 
General en los p~rafos 11 y 12 de su informe sobre 
el estudio arquitect6nico y de ingenierfa de los edificios 
de la Sede (A/C.5/993). En primer lugar,el Secretario 
General sugiere que la Asamblea General pida a la 
Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto que estudie las propuestas de los arqui-
tectos durante 1964,para que presente sus conclusiones 
y recomendaciones ala Asamblea en sudecimonoveno 
perfodo de sesiones; en segundo lugar, el Secretario 
General supone que, en caso de que la Comisi6n 
Consultiva necesitara pianos y especificaciones mlis 
detallados para su estudio en 1964, los gastos que ello 
entraftara se sufragarfan, previo asentimiento de dicha 
Comisi6n, en la forma prevista en la resoluci6n de la 
Asamblea General relativa a los gastos imprevistos y 
extraordinarios. 
2. El Sr. ROSCHIN (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovi~ticas) estima que la cuesti6n es importante,pues 
puede acarrear gastos considerables. Por consi-
guiente, deberfa constituir un tema del programa por 
s! misma, en lugar de ser examinada dentro del marco 
del presupuesto ordinario. Como la cuesti6n se va a 
remitir a la Asamblea General, para que ~sta la con-
sidere en su decimonoveno perfodo de sesiones cuando 
la Comisi6n Consultiva haya presentado las conclu-
siones de su estudio, la Quinta Comisi6n debe ahora 
limitarse a tomar nota del informe, en espera de que 
la cuesti6n se incluya en el programa como tema 
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separado y sea estudiada po:r los gobiernos. La dele-
gaci6n de la URSS se reserva su posici6n al respecto 
y no se compromete en modo alguno a aprobar el plan 
de trabajos. 
3, El Sr. TURNER (Contralor) indica que la Secretarfa 
ha tornado buena nota de la sugerencia del represen-
tante de la URSS de que la cuesti6n pase a ser un tema 
del programa, y apunta que el Secretario General lo 
tendr~ presente cuando prepare el programa provisio-
nal del decimonoveno perfodo de sesiones. 
4. El PRESIDENTE invita a la Comisi6n a tomar una 
decisi6n acerca de las dos sugerencias del Secretario 
General que figuran en los. p~rrafos 11 y 12 de su 
informe (A/C.5/993). 

Quedan aprobadas las dos sugerencias del Secretario 
General. 

C61culos revisados relatives a un pedodo de sesiones 
suplementario de Ia Comisi6n ConsultivaenAsuntos 
Administrativos y de Presupuesto en Ginebra 
(A/5623,A/C.S/998) 

5. El PRESIDENTE invita a la Comisi6n a que se 
pronuncie acerca de la recomendaci6n de la Comisi6n 
Consultiva (A/5623, p~rr. 4) de que la Asamblea Gene-
ral consigne un cr~dito adicional por valor de 15,850 
d6lares para la partida ii) (Vi.ajes y otros gastos de los 
miembros de las comisiones, comit~s yotros6rganos 
de la Asamblea General) del capftulo I de la secci6n 1 
(Viajes y otros gastos de representantes y de miembros 
de comisiones, comit~s y otros 6rganos subsidiarios) 
del presupuesto de 1964, y un cr~dito adicional por 
valor de 1.900 d6lares para el capftulo I (Viajes del 
personal a reuniones) de la secci6n 5 (Gastos de viaje 
del personal). 

For unanimidad, queda aprobada la recomendaci6n 
de la Comisi6n Consultiva (A/5623, parr. 4). 

CONSECUENCIAS FINANCIERAS RESUL TANTES DEL 
INFORME DEL COMITE ESPECIAL ENCARGADO 
DE EXAMINAR LA SITUACION CON RESPECTO A 
LA APLICACION DE LA DECLARACION SOBRE LA 
CONCESION DE LA INDEPENDENCIAA LOS PAISES 
Y PUEBLOS COLONIALES (A/5446 Y ADD.l A 4), 
RELATIVO AL TEMA23DELPROGRAMA*(A/5628, 
A/C.S/999) 

6, El PRESIDENTE recuerda que, en el informe del 
Secretario General (A/C.5/~199), ~ste estima que la 
suma total necesaria para desarrollar las actividades 
del Comit~ Especial podrfa fijarse aproximadamente 
en 67.500 d6lares, y propone que laAsambleaGeneral 
consigne un cr~dito adicional de 60.000 d6lares en el 
capftulo VIII de la secci6n 18 (Misiones especiales). 
Por su parte, la Comisi6n Consultiva estima (A/5628, 
p~rrs. 7 y 8) que procederfa consignar una suma an~
loga a la de los gastos efectuados en 1963, es decir, 
unos 30,000 d6lares, en la inteligencia de que habrfa 
que autorizar al Secretario General a que, en la medida 
en que los gastos efectuados rebasaranla cuantfa de 
ese cr~dito, cubriera la dilferencia acogi~ndose a 
lo dispuesto en el p&rrafo 1 de la resoluci6n de la 
Asamblea General relativa a los gastos imprevistos 
y extraordinarios de 1964. 
7. El Sr. S. K. SINGH (India) advierte que la Comisi6n 
Consultiva recomienda que se haga frente a las nece-

*Informe del Comite Especial encargado de examinar la situacion con 
respecto a la aplicacion de Ia Declal~acion sobre la concesion de la 
independencia a los pa!ses y pueblos coloniales, 

sidades suplementarias acogi~ndose a la resoluci6n 
relativa a los gastos imprevistos y extraordinarios. 
A este respecto, desearfa que el representante del 
Secretario General le garantizara que ha de hacerse 
todo lo posible para que las actividades del Comit~ 
Especial no corran peligro de quedar interrumpidas. 
8, El Sr. TURNER (Contralbr) de sea dar nuevas 
seguridades al representante de la India de que las 
actividades del Comit~ Especial no se retrasar~n ni 
dificultar~n en modo alguno. A juicio del Secretario 
General, los arreglos propuestos por la Comisi6n 
Consultiva no presentar§.n ninguna dificultad. 
9, El Sr. LOUREN<;;O (Portugal) recuerda que, por 
razones de principia, la delegaci6n portuguesa no ha 
participado en ninguna votaci6n relativa al Comit~ 
Especial desde la creaci6n del mismo. Por esaB mis-
mas razones, tam poco participar~ en la votaci6n sobre 
la propuesta que est§. examinando la Comisi6n. 

10. El PRESIDENTE pone a votaci6n la recomenda-
ci6n de la Comisi6n Consultiva (A/5628, pirr. 8) de 
que se informe a la Asamblea General que, si aprueba 
las recomendaciones formuladas en los p~rra:fos 57 
a 59 del capftulo I del informe del Comit~ Especial, 
habd que consignar un crMito adicional de ao.ooo 
d6lares con cargo al capftulo VIII de la secci6n 18 
del presupuesto de 1964 para sufragar los 1~astos 
del Comit~ Especial. Adem~s. deberfa autorizarse al 
Secretario General a que, en la medida en que los 
gastos reales excedieren de esa suma de 30.000 d6-
lares, cubriera la diferenciacon arreglo a lodispuesto 
en el p~rrafo 1 de la resoluci6n sobre gastos impre-
vistos y extraordinarios de 1964. 

For unanimidad, queda .aprobada la recomenciaci6n 
de la Comisi6n Consultiva (A/5628, parr. 8). 

TEMA 65 DEL PROGRAMA 

Procedimientos administrcltivos y presupuestarios de 
las Naciones Unidas: 

g) lnforme del Secretario General sabre los procedi-
mientos administrativos y financieros que ha de 
seguir Ia Asamblea General cuando se autorizan 
operaciones destinadas a mantener Ia paz; 

Q.) lnforme del Secretario General acerca de sus con-
sultas sabre Ia conveniencia y Ia posibilidad de 
establecer un fonda para Ia paz (A/5490 y Add.l a 4) 

11. El PRESIDENTE recuerda que, en el p&r:rafo 3 
de su resoluci6n 1874 (S-IV), aprobada durante el 
cuarto perfodo extraordinario de sesiones, la Asam-
blea General pedfa al Secretario General que le iLnfor-
mara acerca de los procedimientos administratilvos y 
financieros que habfa de seguir la Asamblea cuando 
se autorizaran operaciones destinadas a mantener la 
paz. El representante del Secretario General va a 
exponer las disposiciones tomadas en cumplimiento 
de lo resuelto en dicho p§.rrafo. 
12. Por otra parte, la Comisi6n tiene el informe 
(A/5490 y Add.1 a 4) presentado por el Secretario 
General de conformidad con lo dispuesto en el pirrafo 2 
de la resoluci6n 1879 (S-IV), aprobada igualmente en 
el cuarto perfodo extraordinario de sesiones de la 
Asamblea General. 
13. El Sr. TURNER (Contralor) declaraqueelSecre-
tario General estim6 que aunque hubiera tenido tilempo 
de atender debidamente, antes de laaperturadeldeci-
moctavo perfodo de sesiones, la petici6n formulada 
por la Asamblea General en el pirrafo 3 de su reso-
luci6n 1874 (S-IV), no habrfa sido conveniente tratar 
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de hacerlo, puesto que la Asamblea General decidi6 
tambi~n. al final de su cuarto perfodo extraordinario 
de sesiones, por su resoluci6n 1880 (S-IV), mantener 
en funciones al Grupo de Trabajo encargado de exami-
nar los procedimientos administrativos y presupues-
tarios de las Naciones Unidas. 
14. Por consiguiente, el Secretario General espera 
que la Quinta Comisi6n considerarA preferible que 
todas las sugestiones que ~l pudiera hacer para per-
feccionar los procedimientos que ha de seguir la 
Asamblea General cuando se autorizan operaciones 
destinadas a mantener la paz, as! como las corres-
pondientes observaciones de la Comisi6n Consultiva, 
se presenten al mismo tiempo que el informe que el 
Grupo de Trabajo ha sido invitado a rendir lo antes 
posible, y a mAs tardar en el decimonoveno perfodo 
de sesiones de la Asamblea General. Hasta entonces, 
el Secretario General prestarA al Grupo de Trabajo, 
sin reservas, la colaboraci6n que ~ste le pida. 

15. El Sr. YOKOTA (Jap6n) advierte que, a rafz de 
la nota verbal de fecha 17 de julio de 1963, dirigida 
por el Secretario General a los Estados Miembros y 
relativa a la conveniencia y la posibilidad de establecer 
un fondo para lapaz, diversos pafses han indicado que 
serfa preferible confiar el estudio de la cuesti6n al 
Grupo de Trabajo. Tambi~n el Gobierno japon~s opina 
que lo mejor serfa examinar la cuesti6n una vez que 
el Grupo de Trabajo hubiera rendido informe. En 
efecto, ese estudio corresponde al mandato del Grupo, 
tal y como se define en la resoluci6n 1880 (S-IV). Por 
lo tanto, la delegaci6n japonesa sugiere que el corres-
pondiente informe del Secretario General se someta a 
la consideraci6n del Grupo de Trabajo en su pr6ximo 
perfodo de sesiones. 
16. El Sr. ROSCHIN (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovi6ticas), recuerda la posici6n del Gobierno de su 
pafs, que se expone en el anexo al informe del Secre-
tario General (A/5490), y dec lara que la URSS no puede 
aceptar el establecimiento de un fondo para la paz. 
Semejante fondo permitirfa eludir las decisiones del 
Consejo de Seguridad relativas a las operaciones de 
mantenimiento de lapaz; adem~s. su establecimiento 
serfa incompatible con las disposiciones de la Carta, 
en virtud de las cuales el Consejo de Seguridad, y s6lo 
61, es competente en la materia. En efecto: en el 
p~rrafo 2 del Artfculo 11 se dice que la Asamblea 
General podrA discutir toda cuesti6n relativa al man-
tenimiento de la paz y la seguridad internacionales, 
pero se especifica perfectamente que toda cuesti6n de 
esta naturaleza con respecto a la cual se requiera 
acci6n serA referida al Consejo de Seguridad antes o 
despu~s de discutirla. Por lo tanto, es el Consejo de 
Seguridad, y s6lo 61, el 6rgano facultado parapronun-
ciarse acerca de esas cuestiones y de las de financia-
ci6n de las operaciones a que puedan dar lugar. 

17. Ademis, un fondo de este tipo serfa tambi6n in-
compatible con las disposiciones del Capftulo VII de 
la Carta, que definen las funciones del Consejo de 
Seguridad en la materia. E1 Artfculo 42 precisa que 
incumbe al Consejo de Seguridad determinar qu€l me-
didas de ben tomarse en casos de urgencia; y, seg(in 
dispone el Artfculo 48, es el Consejo de Seguridad el 
que fija la parte que corresponde a los Estados Miem-
bros en las operaciones de mantenimiento de la paz. 
El fondo cuyo establecimiento se prev6 facilitarfa la 
acci6n de quienes tratan de mantener alejado al Consejo 
de Seguridad; ademis constituirfa una duplicaci6n del 
Fondo de Operaciones, creado especialmente para 
financiar los gastos imprevistos y extraordinarios. 

18. El caso de las operaciones de las Naciones Unidas 
en el Congo es un perfecto ejemplo de lo peligroso que 
es tratar de eludir las disposiciones de la Carta, que 
es precisamente lo que pretenden los promotores de 
ese fondo para lapaz. El hecho de que el Consejo de 
Seguridad no se mencione para nada en la resoluci6n 
1879 (S-IV) es muy revelador, y la delegaci6n de la 
Uni6n Sovi€ltica estima que la Comisi6n no puede seguir 
examinando la cuesti6n del establecimiento de un fondo 
para lapaz. 
19. El Sr. MATHEW (Reino Unido) deseahacercons-
tar que la delegaci6n de su pafs reserva su posici6n, 
pues quiere tener la seguridad de que se van a comu-
nicar sus observaciones al Grupo de Trabajo. 
20. El PRESIDENTE recuerda que, si la Comisi6n 
decide que se remita la cuesti6n al Grupo de Trabajo, 
se entregarin a ~ste tanto el informe del Secretario 
General como las aetas de los debates de la Comisi6n. 
Por otra parte, el orador seftala al representante de la 
URSS que, como el tema esti inscritoenel programa, 
la Comisi6n tiene que emitir un parecer. Por lo tanto, 
sugiere que la Comisi6n decida que los documentos 
pertinentes, informes del Secretario General y aetas 
de los debates de la Comisi6n, se remitan al Grupo 
de Trabajo para que €lste los tenga en cuenta cuando 
elabore el informe que le encomend6 la Asamblea 
General por su resoluci6n 1880 (S-IV), de 27 de junio 
de 1963. 

As[ queda acordado. 

TEMA 61 DEL PROGRAMA 

Nombramientos para lienor vacantes en 6rganos auxi-
liares de Ia Asamblea General (continuaci6n)**: 

f) Comite de lnversiones: confirmaci6n de los nombra-
mientos hechos por el Secretario General (A/5620) 

21. El PRESIDENTE sefl.ala a la atenci6n de la Comi-
si6n la nota del Secretario General (A/5620) ypropone 
que la Comisi6n recomiende ala Asamblea General que 
confirme el nombramiento del Sr. George A. Murphy 
como miembro del Comit~ de Inversiones para el 
perfodo que termina el 31 de diciembre de 1964, hecho 
por el Secretario General. 

Asf queda acordado. 

TEMA 64 DEL PROGRAMA 

Coordinaci6n administrative y presupuestaria entre 
las Naciones Unidas y los organismos especializados 
y el Organismo lnternacional de Energia At6mica 
(A/C.5/977) (conti nuaci6n)***: 

g) lnforme de Ia Comisi6n Consultive en Asuntos Ad-
ministrativos y de Presupuesto (A/5599 y Corr .1, 
A/C.5/812) 

22, El PRESIDENT.E invita ala Comisi6n a que exa-
mine este tema, principalmente el informe de la Comi-
si6n Consultiva (A/5599 y Corr .1), relativo al mismo; 
por otra parte, y tal como lo habfa pedido el repre:. 
sentante de los Pafses Bajos en la 1036a. sesi6n, la 
Secretarfa ha preparado una nota(A/C.5/L.812) sobre 
los 6rganos de coordinaci6n que se ocupan de. lo.s 
programas y de otras actividades. 
23. El Sr. SCHAAPVELD (Pafses Bajos) sei'iala la 
importancia que tiene la coordinaci6n administrativa 

••continuacion de los debates de la 1046a, sesion. 
•••continuacion de los debates de la 1038a, sesion, 
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y presupuestaria entre los distintos organismos de 
las Naciones Unidas, asr como dentro de cada uno de 
ellos. El papel del CAC, que ya reviste gran impor-
tancia, podr& cobrar mucha mlis, en breve, en lo 
referente a la normalizaci6n de los m~todos y de las 
actividades en materia econ6mica, social y de derechos 
humanos, sobre todo respeeto de la programaci6n de 
las actividades de ejecuci6n. 

24. La delegaci6n neerlandesa da las gracias a la 
Secretarfa por haber redac:tado con tanta rapidez la 
nota (A/C.5/L.812) que le pidi6 en la 1036a. sesi6n. 
La Comisi6n Consultiva ha presentado un informe 
excelente, m&s completo, m&s profundo y mlis util que 
cuantos se Uevaban presentados ala Asamblea General 
sobre esta cuesti6n. Por ello ,la delegaci6n neerlandesa 
apoya sin reservas la sugerencia que hace la Comisi6n 
Consultiva en el p&rrafo 7 de dicho informe de que la 
Asamblea General pida al S•~cretario General que re-
mita a los jefes ejecutivos por conducto del aparato 
consultivo del CAC cualquier cuesti6n suscitada en el 
informe y en las deliberaciones al respecto que requie-
ran la atenci6n del CAC. Es de esperar que la Quinta 
Comisi6n se esforzarli cada vez mlis por considerar 
los problemas de la cooperaci6n y la coordinaci6n no 
s6lo desde el punto de vista presupuestario, sino tam-
bi~n tomando en cuenta los objetivos y el mandato de 
los organismos de las Naciones Unidas. 

25, En el plirrafo 10 de su informe, la Comisi6n Con-
sultiva sefl.ala divergencias muy pronunciadas en el 
ritmo de expansi6n de los distintos organismos espe-
cializados y duda de que puedan explicarse a base de 
prioridades relativas en la acci6n internacional. Aun 
comprendiendo los imperat:ivos a que esta.n sujetos 
todos los organismos, el representante de los Parses 
Bajos comparte las dudas de la Comisi6n Consultiva 
y ve con inquietud el desarrollo desigual y desordenado 
de los programas de trabajo, asr como sus consecuen-
cias presupuestarias. Recordando la resoluci6n 1797 
(XVII) de la Asamblea General, y las resoluciones 
984 (XXXVI) y 990 (XXXVI) del Consejo Econ6mico y 
Social, el Sr. Schaapveld estima que serra conveniente 
que el Secretario General, al dar cuenta deldebate de 
la Quinta Comisi6n sobre el asunto, sefl.alara otra vez 
al CAC, a los organismos especializados y al Consejo 
Econ6mico y Social la resoluci6n 1797 (XVII) de la 
Asamblea General y la necesidad de establecer pro-
gresivamente un sistema equilibrado de esferas de 
actividad prioritarias. Evidentemente, s6lo se podrlin 
hacer progresos verdaderos en esta materia en la 
medida en que se coordinen a su vez las polfticas 
nacionales de los distintos Estados Miembros. 

26. La delegaci6n neerlandesa desea subrayar una 
vez mlis que resulta absolutamente imposible separar 
los aspectos de control y coordinaci6n de los proce-
dimientos administrativos y presupuestarios de los 
aspectos esenciales de las actividades y programas de 
los organismos considerados; por lo tanto, la Quinta 
Comisi6n debiera considerar este doble aspecto de la 
cuesti6n. 

27. En vista de las dificultades patentes de contrata-
ci6n que la Comisi6n Consultiva expone en el plirrafo 11 
de su informe, y dado que esas dificultades son de 
mayor gravedad cuando se trata de expertos y especia-
listas muy calificados, convenctrra, para sacar todo el 
partido posible de la competencia de cada uno de ellos, 
tratar de establecer, entre los distintos organismos 
que se ocupan de problemas t~cnicos conexos, un sis-
tema de intercambio de personal que abarcara a los 

funcionarios de la Sede y a los expertos encargados de 
ejecutar sobre el terreno los programas de desa.rrollo. 

28. Uno de los problemas m&s arduos y m&s impor-
tantes en materia de coordinaci6n presupuestaria es 
el del reembolso parcial de los gastos en que incurren 
los organismos especializados cuando actuan como 
organismos de ejecuci6n de los programas sobre el 
terreno. La importancia siempre creciente de las 
actividades de ejecuci6n imputadas a los pro1~ramas 
sufragados con aportaciones voluntarias, y la reper-
cusi6n que esas actividades tienen en los presupuestos 
ordinarios de los distintos organismos exigen que se 
examine de nuevo toda esta cuesti6n. Para pronun-
ciarse, la delegaci6n neerlandesa aguarda a conocer 
el resultado del estudio ya emprendido al respecto. 
Sea lo que fuere, su delegaci6n espera que todo nuevo 
arreglo se base en el pleno reconocimiento de las 
responsabilidades fundamentales de todas las partes 
Interesadas y se caracterice por el deseo de "Lmifor-
midad y de continuidad. Los programas de desarrollo 
que se ejecutan sobre el terreno tienen tanta impor-
tancia que no debiera haber nunca peligro de que, 
por dificultades de orden administrativo, perdieran 
eficacia. 

29. En lo que respecta a la coordinaci6n sobre el 
terreno, y en particular a las relaciones entre los 
representantes residentes, los representantes de los 
diversos organismos y las secretarfas de las comi-
siones econ6micas regionales, la delegaci6n neerlan-
desa se suma al homenaje que la Comisi6n Consultiva 
rinde a los esfuerzos del CAC. No cabe la menor duda 
de que esos esfuerzos pueden proseguirse. La co-
ordinaci6n no implica necesariamente que todas las 
responsabilidades se conffen a un solo individuo: 
significa una unidad total de los objetivos fijados, la 
mayor unidad posible de los medios empleados y una 
cooperaci6n incansable. Al subrayar en el plirrafo 23 
de su informe que la coordinaci6n solamente serli 
eficaz si el mecanismo del CAC funciona en la etapa 
de la planificaci6n, la Comisi6n Consultiva sefiala un 
punto de especial importancia. lndudablemente, ~s 
diffcil lograr ese objetivo en todos los casos, pero la 
delegaci6n neerlandesa quisiera creer que el CAC 
harli cuanto pueda por atender esa observaci6n de la 
Comisi6n Consultiva. Precisamente, la fase de con-
cepci6n de los programas es la mlis apropiada para 
que se manifieste una verdadera coordinaci6n entre 
las organizaciones. La propia ONU no debiera nunca 
perderlo de vista, y con raz6n se ha ocupado la Comi-
si6n Consultiva de la repercusi6n que tienen en los 
organismos especializados las decisiones que, sin 
consultarles antes, adoptan los 6rganos de la ONU. 
Ahora bien, el perfeccionamiento de la coordinaci6n 
no depende s6lo de 6rganos como el CAC: en es:encia, 
los parses que adoptan la iniciativa de proponer nuevas 
decisiones y los funcionarios de la Secretarfa encar-
gados de ocuparse de ellas son los llamados a evitar 
que la falta de coordinaci6n cree inconvenientes a los 
organismos especializados interesados. 

30, El informe de la Comisi6n Consultiva denota un 
mejoramiento progresivo en cuanto al establecimiento 
del r~gimen comU.U de sueldos, subsidios y p:resta-
ciones. Por deseable que sea la uniformidad de las 
condiciones de viaje, no hay que exagerar la impor-
tancia de esta cuesti6n, ya que las condiciones de viaje 
no son objeto de competencia entre las diversas orga-
nizaciones y, adem§.s, la diferencia actual entre el 
cos to de los viajes en primer a clase yen clase turista 
o econ6mica es tan grande que, seguramente, las 
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mismas empresas de lfneas a~reas no tardarAn mucho 
en racionalizar sus tarifas. 
31. Mayor importancia parece tener la cuesti6n de 
las normas que aplican las diferentes organizaciones 
en cuanto a fijaci6n de categorfas y ascensos, ya que 
en esta esfera precisamente hay verdadero peligro 
de competencia entre las diversas organizaciones. 
E stos problemas complejos, y esencialmente t~cnicos, 
deben ser examinados por expertos; con raz6n dec lara 
la Comisi6n Consultiva, en el pirrafo 53 de su informe, 
que la adopci6n de normas comunes para la fijaci6n 
de categorfas es un elemento esencial del r~gimen 
comun global. La delegaci6n neerlandesa espera que 
el Comit~ Permanente del Co mit~ Consultivo en Cues-
Hones Administrativas (CCCA) y, posteriormente, la 
JCAPI estudiarAn ciertos problemas tales como la 
polftica que hay que seguir en materia de ascensos y 
el peligro de una reclasificaci6n arbitraria de los 
puestos que sirva como substitutivo de ascenso. Nose 
trata de instituir un sistema rigurosamente inflexible, 
sino de llegar a una uniformidad mAxima y de atenerse 
lo mis posible al r~gimen comun. 
32. La Comisi6n Consultiva ha senalado tambi~n que 
importa coordinar los calendarios de conferencias y 
reuniones, especialmente en Ginebra. El representante 
de los Pafses Bajos advierte con satisfacci6n que el 
CAC continua examinando la posibilidad de mejorar 
todavfa la situaci6n y, aun reconociendo que la soluci6n 
de este problema depende esencialmente de los 6rganos 
intergubernamentales, se pregunta si no consentirfan 
~stos en renunciar a parte de su independencia com-
prometi~ndose a no fijar el calendario de sus reuniones 
y conferencias antes de haber sometido su programa a 
la consideraci6n de un 6rgano en el que estuviesen 
representadas las diversas organizaciones y que esta-
rfa al corriente del calendario de todas las reuniones 
previstas para Ginebra; a este efecto, se podrfa tal vez 
crear un servicio permanente dentro de la secretarfa 
del CAC. 
33. La Comisi6n Consultiva ha presentado en su in-
forme observaciones especialmente detalladas sabre 
el presupuesto de los organismos especializados para 
1964; la delegaci6n neerlandesa lo celebra, y espera 
que la Comisi6n continue por el mismo camino respecto 
del ejercicio siguiente. Entre tanto, parece evidente 
que los miembros de la Comisi6n tienen menos ele-
mentos de juicio que la propia Comisi6n Consultiva: 
por ello, el Sr. Schaapveld, que se abstiene de comen-
tar con detalle la cuarta parte del informe, se limita 
a felicitar a los jefes de las secretarras de los organis-
m as especializados por la forma en que, al parecer, 
han colaborado con la Comisi6n Consultiva. 
34. Pasando a considerar un aspecto mAs general de 
la coordinaci6n, el orador recuerda que, yaen 1951, e 
incluso antes, se habfa previsto en repetidas ocasiones 
elaborar un presupuesto global para todos los organis-
mos de las Naciones Unidas. Por aquel entonces, la 
Comisi6n Consultiva juzg6.!1 que la medida era prema-
tura. En 1959.Y y 1960Y, la delegaci6n neerlandesa 
expuso el deseo de que el CAC y la Comisi6n Consultiva 
reanudaran en plaza relativamente breve el examen 
de esta posibilidad. Sin embargo, durante los ultimos 
ailos, los m~todos de coordinaci6n se han perfeccionado 

!J Documentos Oficiales de Ia Asamblea General, septimo perfodo de 
sesiones, Anexos, tema 26 del programa, documento A/2287, parr. 47. 

Y Ibid., decimocuarto perfodo de sesiones, Quinta Comision, 744a. 
sesion, parr. 15. 
1/ Ibid., decimoguinto perfodo de sesiones, Quinta Comision, 810a. 

sesion, parr. 10. 

de tal forma en lo que respecta a la administraci6n y 
a la programaci6n, que parece preferible abandonar 
por el momenta la busqueda del objetivo final - es 
decir, la preparaci6n de un presupuesto com6n - y 
limitarse a fines que ahara parecen asequibles. 
35. El orador concluye agradeciendo una vez mAs a 
la Comisi6n Consultiva la ayuda que ha prestado a la 
Quinta Comisi6n en una esfera que no parece tener 
importancia, siendo asf que tiene muchfsima. Ladele-
gaci6n neerlandesa no propondrA formalmente la adop-
ci6n de un proyecto de resoluci6n sabre este tema del 
programa, pero sugiere que, atendiendo a las indica-
clones contenidas en el parrafo 7 del informe de la 
Comisi6n Consultiva, la Quinta Comisi6n recomiende 
a la Asamblea General que tome nota con satisfac-
ci6n del informe de la Comisi6n Consultiva y pida al 
Secretario General que remita a los jefes ejecutivos 
de los organismos especializados y del OlEA, por 
conducto del CAC, cualquier cuesti6n suscitada en la 
segunda parte del informe de la Comisi6n Consultiva 
que requiera la atenci6n del CAC ~ asf como las aetas 
de los debates habidos en la Quinta Comisi6n al res-
pecto y, ademas, que remita a los jefes ejecutivos 
de los organismos especializados y del OlEA las 
observaciones formuladas por la Comisi6n Consultiva 
en la tercera y cuarta partes de su informe. 
36. El Sr. ME RON (Israel) de sea dar las gracias a la 
Secretarfa por la prontitud con que prepar6 la nota 
(A/C.5/L.804) solicitada por la delegaci6n israel! en 
la 1036a. sesi6n, relativa a los 6rganos de coordinaci6n 
en materia de administraci6n del personal. 
37. El Sr. ROSCHIN (Uni6n de Republic as Socialistas 
Sovi~ticas) estima, al igual que el representante de los 
Pafses Bajos, que el informe de la Comisi6n Consultiva 
expone todos los problemas pertinentes en forma nota-
blemente completa y profunda. Con raz6n estima el 
representante de los Pafses Bajos que la Quinta Comi-
si6n no esta suficientemente calificada para discutir 
las recomendaciones relativas a los organismos espe-
cializados, y que las observaciones de la Comisi6n 
Consultiva a este respecto de ben ser consideradas por 
expertos. 
38. El Sr. Roschin subraya que los gastos que ocasiona 
a los Estados Miembros el sistema de organizaciones 
de las Naciones Unidas son elevadfsimos. Para 1964, 
los gobiernos de los Estados Miembros tendrin que 
aportar unos 206.000.000 de d6lares para las activida-
des ordinarias de las organizaciones del sistema de 
las Naciones Unidas, a lo que hay que ailadir contribu-
ciones por valor de unos 200.000.000 de d6lares para 
los programas que se sufragan con aportaciones volun-
tarias. El monto de los cr~ditos consignados o soli-
citados para 1964, para el conjunto de la ONU y las 
organizaciones vinculadas a la misma, se eleva a 
207.400.000 d6lares, mientras que en 1957 era s6lo 
de 96.900.000 d6lares; en otras palabras, el manto de 
1964 representa mis del 200% del manto de 1957. Con 
relaci6n a 1962, el aumento es de 36.200.000 d6lares. 
La mayor parte de este aumento estA destinada a finan-
ciar el aparato administrativo de las diversas organi-
zaciones, lo que se explica facilmente si se considera 
que, sin tener en cuenta ala ONU, el numero de puestos 
permanentes en los organismos especializados yen el 
OlEA ha aumentado en 1,105 de 1962 a 1964. M!is de las 
dos terceras partes del manto total de los gastos, e 
incluso, en ciertos casas, mAs del 90%, se destinan a 
gastos de administraci6n. Asf, la OIT, con un presu-
puesto total de 16.900.000 d6lares, destina 13.700.000 
- es decir, el 78% -a gastos de administraci6n. La 
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FAO, cuyo presupuesto total es de 19.400,000d6lares, 
destina 17.700,000, es decir, el91%,agastosde admi-
nistraci6n. La OMS, con 30.300.000 d6lares depresu-
puesto total, destina 22.100.000 d6lares, es decir, el 
73%, a gastos de administracicSn. En la UIT, la propor-
ci6n es del 90%. Es evidente que estos porcentajes son 
anormalmente elevados y que es indispensable adoptar 
medidas para racionalizar y reducir el aparato admi-
nistrativo de los diversos orga.nismos. 
39. Tambi~n hayqueestudiar la parte del informe de 
la Comisi6n Consultiva que se refiere al r~gimen 
comCm y a los organismos de coordinaci6n entre las 
organizaciones. Serra incompatible con la r" '·". crear 
un 6rgano independiente que no dependiese del Secre-
tario General ni de la Organiza.ci6n, y que podrfa adop-
tar decisiones sobre cuestiones tan importantes como 
son los sueldos y la contrataci:6n. 
40. La delegaci6n de la Uni6n Sovi~tica es partidaria 
de toda propuesta que permita uniformar las condicio-
nes de viaje generalizando la clase turista/econ6mica. 
41. Por ultimo, se reserva el derecho de volver sabre 
la cuantra del Fonda de Operaciones de la ONU, pues 
no le parece bien que se mantenga en los 40.000.000 de 
d6lares. En definitiva, el Sr. Roschin propane que la 
Comisi6n tome nota de las observaciones formuladas 
por la Comisi6n Consultiva en su informe. 
42. El PRESIDENTE propane que la Comisi6n reco-
miende a la Asamblea General que apruebe el siguiente 
proyecto de resoluci6n: 

"La Asamblea General 
"1. Toma nota del informe de la Comisi6n Consul-

tiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto 
relativo a los presupuestos adlministrativos para 1964 
de los organismos especializados y del Organismo 
Internacional de Energfa At6mica (A/5599 yCorr.1); 

"2. Pide al Secretario General que remita a los 
jefes ejecutivos de los organismos especializados y 
del Organismo Internaciona.l de Energfa At6mica, 
por conducto del 6rgano consultivo del Co mit~ Admi-
nistrativo de Coordinaci6n, eualquier cuesti6n sus-
citada en la segunda parte de dicho informe que 
requiera la atenci6n del CAC, asf como las aetas de 
los debates habidos en la Quinta Comisi6n al respecto; 

"3. Pide tambi~n al Secretario General que remita 
a los jefes ejecutivos de los organismos especiali-
zados y del Organismo Internacional de Energfa 
At6mica las observaciones formuladas por la Comi-
si6n Consultiva en las partes tercera y cuarta de su 
citado informe sobre presupuestos administrativos 
para 1964. 11 

43. El Sr. REYMOND (Organizaci6n Internacional del 
Trabajo) dec lara que la OIT celebra en particular que 
la Comisi6n Consultiva apruebe las propuestas del CAC 
encaminadas a reforzar y a ampliar el mandata de la 
JCAPI. La OIT ve en ella una reafirmaci6n del concepto 
mismo de la administraci6n p!iblica internacional, del 
que sigue siendo firme defensora. La OIT celebra 
tambi~n que la Comisi6n Consultiva apruebe, en el 
pirrafo 32 de su informe, el principia de la previa 
consulta a los organismos especializados cuando la 
Asamblea General les pida que emprendan alg(tn nuevo 
trabajo. Este principia, que la OIT ha inscrito en su 
reglamento a petici6n del Cone~ejo Econ6mico y Social, 
ha sido ya dos veces objeto de recomendaciones del 
Consejo a la Asamblea General, y la OIT espera que 
la Asamblea tendr§. a bien volver a considerar, posi-
tivamente, las recomendaciones del Consejo. 

44. Por ultimo, el Sr. Reymond desea hacer constar 
que la OIT se suma al homenaje que ya ha sido rendido 
a los eminentes servicios prestados por el Sr. Aghnides 
como Presidente de la Comisi6n Consultiva y eomo 
Presidente de la JCAPI. En el desempeno de sus fun-
clones de Presidente de la Comisi6n Consultiva, el 
Sr. Aghnides ha demostrado siempre comprender muy 
bien los problemas de los organismos especializados. 
Su actuaci6n como Presidente de la JCAPI no ha sido, 
aunque menos destacada, menos importante. Al asociar 
desde el principia a los representantes de los orga-
nismos especializados a las actividades de la JCAPI, 
ha creado para lo futuro una base s6lida para el des-
arrollo del r~imen comCm. Por ultimo, el Informe 
sabre las normas de conducta en la Administriwi6n 
PO.blica Internacional, publicado en 1954 (Coord/Civil 
Service/5), lleva su sella personal y constituye una 
contribuci6n importante a los fundamentos mismos 
de la administraci6n publica internacional. 
45. El Sr. AGHNIDES (Presidente de la Comisi6n Con-
sultiva en Asuntos Administrativos y de Presupu~~sto) 
se declara conmovido por el homenaje que acaba de 
rendfrsele y que merecen, tanto como €ll, todos sus 
colaboradores de la Comisi6n Consultiva y de la JCAPI. 
Desea senalar que, en materia decoordinaci6n,laOIT 
ha dado buen ejemplo enviando todos los afios a su 
Director General a presentar personalmente a la 
Comisi6n Consultiva el presupuesto de la organiza1:::i6n. 
46. El Sr. SCHAAPVELD (Parses Bajos) adviert•~ que 
el representante de la URSS ha subrayado hasta. qu€l 
punta el informe de la Comisi6n Consultiva es completo 
y detallado. E 1 orador estima que podrfa tal vez 
rendirse un homenaje m§.s explfcito a la Comi.si6n 
Consultiva anadiendo las palabras "con satisfacci6n II 
despu€ls de las palabras "Toma nota" quefiguranen el 
p~rrafo 1 del proyecto de resoluci6n que ha lefdo el 
Presidente. 
47. El Sr. SHATSKY (Uni6n deRepublicasSociali.stas 
Sovi€lticas) estima que serfa mis normal atenerse 
simplemente a la f6rmula "Toma nota", tanto m§.s 
cuanto que el informe de la Comisi6n Consultiva. en-
cierra ciertas opiniones controvertibles. 
48. El PRESIDENTE propane a la Comisi6n que 
apruebe el proyecto de resoluci6n a que ha dado 
lectura. 

Queda aprobado el proyeoto de resoluoi6n (v.~ase 
parr. 42, supra). 

Consecuencias financieras del proyecto de resoluci6n 
VIII presentado porIa Tercero Comisi6neneldt:>cu-
mento A/5606, relativo al tema 12del programa'~*** 
{cone lusi6n)t 

PROYECTO DE INFORME DE LA QUINTACOMISION 
A LA ASAMBLEA GENERAL (A/C.5/L.809) 

Queda aprobado el proyeoto de informe (A/C.S/ 
L.809). 

TEMA 67 DEL PROGRAMA 

lnforme del Comite Mixto de Pensiones del Personal 
de las Naciones Unidas (conclusi6n)tt 

PROYECTO DE INFORME DE LA QUINTACOMISION 
A LA ASAMBLEA GENERAL (A/C.5/L.807) 

Queda aprobado el proyeoto de informe (A/C.S/ 
L.807). 

••••Intorme del Consejo Economico y Social. 
tContinuacion de los debates de Ia 1046a. sesion. 

t tContinuacion de los debates de Ia 1043a. sesion. 

r 
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TEMA 63 DEL PROGRAMA 

lnformes de comprobaci6n de cuentas relatives a gas-
tos efectuados por los organismos especializados y 
el Organismo lnternacional de Energfa At6mica: 

a) Creditos autorizados y asignaciones para gastos 
- imprevistos con cargo a Ia Cuenta Especial del 

Programa Ampliado deAsistencia Tecnica (A/5581, 
A/5626); 

b) Creditos autorizados y fondos asignados por el 
- Fondo Especial (A/5582, A/5627) 
49. El Sr. SHATSKY (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovi~ticas) desearra saber en qu~ se invierten los 
7.600,000 d6lares que figuran en la rubrica "Inver-
siones" del estado general de los fondos del Programa 
Ampliado de Asistencia T~cnica al 31 de diciembre 
de 1962 (A/5581, p~g. 3), y los 105.000,000 de d6~ares 
inscritos en la rt1brica "Inversiones" del estado fman-
ciero consolidado del Fondo Especial al 31 de diciem-
bre de 1962 (A/5582, pig. 3). Si el Secretario General, 
en lugar de utilizar estos fondos para los fines con que 
se reunieron, estima conveniente invertirlos, o depo-
sitarlos en un Banco, lno podrra por lo menos actuar 
de forma que esas inversiones o dep6sitos bancarios 
se efectuaran en parses en vras de desarrollo, en lugar 
de hacer que se beneficien principalmente parses des-
arrollados? Por ultimo, el representante de la URSS 
desearra saber qu~ proporci6n del saldo disponible 
se ha utilizado para financiar las operaciones de 
las Naciones Unidas en el Congo durante el ejercicio 
transcurrido. 

Litho in U.N. 

50, El Sr. TURNER (Contralor) reconoce que existen 
importantes saldos disponibles susceptibles de ser 
invertidos a corto plazo. Eso se explica por el hecho 
de que los cr~ditos asignados a ciertos programas o 
proyectos cuya ejecu6i6n se extiende durante varios 
ai:ios no se utilizan inmediatamente en su totalidad, 
La polrtica de la Secretarra en la materia se inspira 
en tres consideraciones principales: en primer Iugar, 
el Secretario General estima que las sumas deben 
invertirse en condiciones de seguridad absoluta; en 
segundo lugar, se debe mantener un nivel adecuado 
de liquidez; por ultimo, se procura buscar inversiones 
de rendimiento 6ptimo. Como consecuencia de los 
cambios de impresiones habidos en el Consejo de 
Administraci6n del Fondo Especial, se decidi6 hacer 
uso de una parte de las sumas transitoriamente dis-
ponibles para tomar parte en pr~stamos de desarrollo 
a parses poco desarrollados de Am~ rica Latina, Africa 
y Asia, por conducto del Banco Interamericano de 
Desarrollo y del Banco Internacional. En respuesta a 
la ultima pregunta del representante de la Uni6n 
Sovi~tica, el Sr. Turner precisa que, gracias a las 
ventas de los bonos de las Naciones Unidas, no fue 
necesario recurrir en 1963 al Fondo Especial ni a 
ninguna otra de las cuentas confiadas a su custodia, 
para atender a las necesidades de la UNEF ode la 
ONUC. 

Se levanta la sesi6n a las 13,05 horas. 
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